

## RESEÑAS

### REVISTAS

GALVAN LAFARGA, LUZ ELENA,

“Bibliografía comentada sobre la educación en México, en las épocas prehispánica y colonial”, Revista del Centro de Estudios Educativos, México, Vol. IV, No 2, segundo trimestre de 1974, pp. 101-127.

En el Instituto Nacional de Antropología e Historia se está llevando a cabo un trabajo de recopilación bibliográfica para el estudio de la historia de la educación en México. Dicha labor es realizada en el Seminario de Historia y Problemas de la Educación en México. El artículo que reseñamos forma parte del trabajo general del seminario. Advierte la autora que la bibliografía que presenta no es crítica ni exhaustiva, por lo que el comentario de obras y documentos se reduce a una breve nota sobre su contenido.

El trabajo ha sido dividido de la siguiente manera:

Primera parte. Comprende obras generales sobre educación mexicana. Contiene capítulos sobre las épocas prehispánica y colonial.

Segunda parte. Está dedicadas la educación en la época prehispánica. Con los siguientes incisos:

1. Fuentes indígenas. Se revisaron la mayoría de los códices, aunque sólo se encontraron dos que contienen referencias a la educación.
2. Obras escritas en el momento de contacto entre indígenas y españoles, incluyéndose, además, la información proporcionada por los misioneros y los conquistadores.

Tercera parte.

Comprende obras y documentos de la época colonial. Se distribuyeron en los apartados siguientes:

- 1) Política educativa oficial.
- 2) Instituciones coloniales de enseñanza, es decir, obras sobre instituciones para la educación de indígenas, los colegios y la universidad.
- 3) Políticas y realizaciones educativas de las órdenes religiosas.
- 4) Política de la ilustración.
- 5) Métodos y orientación pedagógica.

Para la realización de] trabajo presentado en este artículo, se consultó el Archivo General de la Nación, en lo correspondiente a “Instrucción Pública”. También se consultaron la Hemeroteca Nacional y las bibliotecas del Instituto de Historia, del Museo Nacional de Antropología e Historia, del Colegio de México y la Biblioteca Nacional.

En la sección dedicada a la antigua universidad nacional se encuentran referencias que van desde su fundación -anterior a la Universidad de San Marcos, de Lima-, orígenes, estructura académica estatutos, constituciones que la rigieron, elección de rectores, hasta las relaciones que existían entre la universidad y el Estado, y la vida estudiantil, entre lo que destaca el famoso motín de San Ildefonso, ocurrido el 22 de abril de 1719.

Esta bibliografía comentada sobre la educación en México durante las épocas prehispánica y colonial, resulta muy valiosa y de gran utilidad para profesores e investigadores interesados en el tema. Esperamos ver pronto publicadas las bibliografías correspondientes a los siglos xix y xx, que completarán el trabajo del Seminario de Historia y Problemas de la Educación en México, del INAH.

LETICIA ALGABA.